

## Necrológica ANTONIO INTROCASO (1935-2025)



Profesor Dr. Ing. Antonio Introcaso

Nació en Junín, Provincia de Buenos Aires en 1935, estudió en la Universidad Nacional de La Plata (UNLP), donde se graduó de Agrimensor. Posteriormente, obtuvo la especialidad en Geofísica y Geodesia en la Universidad de Buenos Aires, y el Doctorado en Ingeniería de la Universidad Nacional de Rosario. Fue Profesor Titular de Geofísica en Universidad Nacional de Rosario (UNR) y director del Grupo de Geofísica del Instituto de Física de Rosario, director de investigaciones del Consejo de Investigaciones de Universidad Nacional de Rosario, director de la Escuela Latinoamericana para la enseñanza de posgrado de la Geofísica y la Geodesia (IFIR, CONICET), asesor científico del Instituto Sismológico y Geofísico F. Volponi (San Juan); de COPLA (Comisión del Límite Exterior para la Plataforma Continental Argentina) del Ministerio de Relaciones Exteriores de la Nación, y del Proyecto para el Acuífero Guaraní. Como investigador alcanzó la máxima categoría (Investigador Superior) en CONICET.

Desde 1970 mantuvo vínculos académicos con el Instituto Geofísico-Sismológico Volponi de la UNSJ. En su dilatada

trayectoria profesional con más de 40 años de docencia, dejó huellas importantes como docente de la UNLP y fue docente invitado en las Universidades del Litoral, de Cuyo, de San Juan, de Córdoba, de San Luis y de Buenos Aires.

Obtuvo numerosos reconocimientos a su trayectoria tales como el Premio “Eduardo Baglietto” 1983 de la Academia Nacional de Ingeniería; Premio “Dr. Horacio Harrington” 1992, de la Academia Nacional de Ciencias Exactas; Premio a la Trayectoria Científica, de la Asociación de Profesores de la Facultad de Cs. Exactas e Ingeniería (UNR), 1998; Distinguido por la Fundación García Sñeriz de Madrid (España), por la dirección del mejor trabajo de investigación latinoamericano en Geofísica en 1997. Académico correspondiente de la Academia Nacional de Ingeniería desde 1994. Ex Miembro de la Academia de Ciencias de Nueva York. Doctor “Honoris Causa” de la Universidad Nacional de San Juan (2000). Miembro Honorario de la Asociación Geológica Argentina (2000); Miembro Emérito de la Asociación Argentina de Geofísicos y Geodestas. Premio Peregrino Strobel de la UBA en 2018.

Además de profundos conocimientos sobre geofísica, su habilidad con las matemáticas y la física, su impecable razonamiento y la profunda honestidad intelectual, cualidad que siempre le admiramos, siempre se destacó por la facilidad para transmitir conceptos esenciales de manera simple y elegante, saliendo del paso con gráficos y ecuaciones sencillas, que le permitían expresar conceptos que parecían imposibles de transmitir. Su sobresaliente didáctica, y conocimientos de



De izquierda a derecha: Hugo Robles, Fernando Volponi, Edgardo Azeglio, Patricia Martínez, Antonio Introcaso, Eduardo Huerta, Adriana Lión y Fernando Guspí



Parados de izquierda a derecha Antonio Introcaso y Jorge Armendáriz.  
Agachados: Patricia Martínez, Emilio Moya.

métodos potenciales, lo han situado como un referente internacional en esta materia. Sumado a sus sobresalientes cualidades, el Dr. Introcaso fue un gran formador de recursos humanos, a través de sus múltiples proyectos de investigación que con gran maestría supo divulgar.

Antonio, de pasión futbolera, fanático de Boca, fue una persona exigente. Sin embargo, sumamente accesible, amable y hospitalario, que junto a Hebe, su compañera de vida, compartían su mesa e innumerables buenos momentos junto a sus discípulos.

Lamentamos profundamente su partida, y lo recordaremos con mucho cariño como un gran amigo, profesor y formador, que nos dejó sus saberes y un camino a imitar.

Dr. Mario Ernesto Gimenez  
Profesor titular de Geofísica.

Coordinador de Métodos Potenciales del IGSV  
Instituto Sismológico Ing."F.S. Volponi"  
Facultad de Ciencias Exactas Físicas y Naturales  
Universidad Nacional de San Juan